

CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION: MORA, 3, 4 y 5

AÑO XXVII

TELEF. 1973 JUEVES, 28 DE ENERO DE 1937

NÚMERO 8.424

FRANQUEO CONCERTADO

El mal estado del tiempo sigue impidiendo la actividad en todos los frentes, si bien se aprovechan las inclemencias del tiempo para pasarse a los nacionales bastantes milicianos rojos

TODO ESTA PREPARADO PARA EL INMINENTE ATAQUE A MADRID, ESTANDO LOS SOLDADOS CON UNA FE EN LA VICTORIA, QUE YA ESTA PROXIMA, VERDADERAMENTE IMPRESIONANTE

Los rojos, en los frentes del Sur, al abandonar sus posiciones, destruyen y arrasan los campos y las cosechas. — Violenta sublevación entre los campesinos catalanes. — El frente de Madrid, convertido en un inmenso lago. — Crisis total en Bélgica. — Enconada discusión, en una reunión del Consejo de Ministros rojo, entre los partidarios de la rendición y los de la resistencia de Madrid. — Sangrientas colisiones en un pueblo de Tarragona. — Los rojos, diezmados por los nacionales en la Cuesta de la Reina. — La trágica situación de Madrid y Valencia, según dos corresponsales franceses.

BOLETIN OFICIAL DEL CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

(Servicio de Radio Mallorca)

(Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares)

El de anoche

Noticias llegadas hasta las 20 horas del día 27 de Enero: El mal estado del tiempo sigue impidiendo la actividad en todos los frentes. Aprovechando la inclemencia

del tiempo, pasan bastantes milicianos a nuestras filas.

Salamanca, 27 de Enero de 1937. De orden de S. E. — El General de E. M., FRANCISCO MARTIN MORENO.

QUE DICE LA PRENSA EXTRANJERA

El marxismo español en acción

Las autoridades madrileñas han dado la evacuación obligatoria de la población civil. Cincuenta y dos personas que preferían esperar la llegada de los nacionales, a tener que abandonar la capital, han sido conatadas como facciosas e inmediatamente fusiladas.

El hecho de tener en su dotación algunos cuadros, de más o menos valor, es considerado por los rojos como una manifestación de fascismo y por lo tanto son conatados a muerte. Por este solo motivo han sido fusilados diversos oradores de exposiciones y un número de artistas.

El "Socialista" alienta a los milicianos, diciéndoles: "No titubeéis, destruid los edificios, cualquiera que sea su valor artístico".

En la zona que de arte hablamos, acaba de desaparecer una de las maravillas de Madrid. La falta de combustible que el unico aumento al alcanzar todos sea un plato de arroz con agua fría. El poco carne que queda está destinado a los niños públicos, a las milicias y a las ambulancias. Y en busca de comida, el comité de defensa ha ordenado la tala del arbolado del parque del Retiro. Lo que era un maravilla, es hoy un terreno de para cabras, corderos... que servir de alimento para los milicianos.

Mondragón, los marxistas en vivos al ex-Gobernador Cid Gregorio Martín Toledano y a Gregorio Farroso, almaceneros de Manzanares, a varios "sospechosos", después de haber matado los metieron en unos barriles de vino, que llenaron seguidamente de azufre.

En Santander, debido a las numerosas tenidas en uno de los últimos encuentros, acercaron a la cárcel-prisión que estaba anclada en la bahía, en el que había 800 presos y desde la orilla los acrobacias granadas.

En Madrid, el comité que se arrogó el primer momento todo el mérito en dar cuenta de sus actos a las autoridades de Barcelona, ni a Madrid, estaba compuesto en su mayoría por limpiabotas y presbíteros un tal La Roca, encargado de tocar la campana en la es-

tación del ferrocarril, para indicar la llegada y salida de los trenes. Se considera que los asesinatos cometidos por orden suya desde el 24 de julio al 15 de octubre ascienden a unos mil ochocientos, la mayoría de ellos cometidos en plena calle, como por ejemplo el del Rdo. P. Lamolla, viejo sacerdote de 75 años, quien, enfermo, fué sacado de su cama, arrastrado por la calle y fusilado; no dejando el citado sacerdote de bendecir a sus verdugos.

El Obispo, los canónigos de la Catedral y el diputado Casimiro Langenis, fueron conducidos al cementerio y allí fusilados por grupos. Este último habiendo caído mal herido, le dejaron desangrarse por espacio de cinco horas, a pesar de sus gritos lastimeros, sin concederle el tiro de gracia.

El párroco de la Iglesia de S. Lorenzo fué paseado por las calles, en camisa, rodeado de mujeres de mala nota, hasta que cansados le dieron muerte.

En Barcelona, cuando un pobre sacerdote, desde luego disfrazado, consigue ocultarse en alguna casa conocida y llega a conocimiento de los rojos, éstos emplean el siguiente ardido para liquidarlo.

Una mujer, al parecer muy entristecida, acude presuosa a él y le dice: "Venid deprisa a un pobre hombre que se muere". Al cumplir el sacerdote con su deber, inmediatamente los rojos lo elevan a la categoría de mártir.

Hasta a un herido, a quien los cirujanos estaban operando, le quitaron la mascarilla que llevaba puesta para cloroformizarle, lo sacaron completamente desnudo, no obstante las protestas de médicos y enfermeras y lo mataron en la calle.

La mayor parte de asesinatos son cometidos, no en las personas de antiguos miembros de organizaciones políticas de derecha, sino en las de ingenieros, pequeños industriales, comerciantes...

Los rojos hacen desaparecer a los que por su valía y por su voluntad, representan una fuerza individual. De modo que aún en el caso de que los comunistas triunfasen, con quién contarían para reorganizar el país? (De "Gringoire", 22 enero 1937).

ALOCUCION DEL GENERAL QUEIPO DE LLANO

La de anoche

Los que figuramos en el partido antimarxista, los que tenemos ese alto honor de figurar en dicho frente, no podemos transigir ni con la inteligencia, ni con la cultura. ¿Lo dudan Vds.? Pues así lo dice el parte oficial rojo del día de hoy, este parte oficial que tanto prestigio le da su origen marxista. Y, por esto, el Gobierno de Valencia está creando unas milicias para la defensa de la inteligencia y cultura, que tan mal pagadas las dejamos nosotros.

Dice después el General que ha recibido una relación de las mentiras lanzadas por el Gobierno rojo desde que empezó el glorioso Movimiento Nacional salvador de España, a cuya relación da lectura.

A continuación, lee párrafos del libro "70 días en Rusia", en que demuestra la tiranía rusa para con los obreros, a los cuales dedicará su charla mañana.

De operaciones, dijo que no había nada, debido al temporal de lluvias que se había desencadenado en la Península.

Nota. — Debido a las interferencias, apenas se pudo oír la charla del General Queipo de Llano.

se trata, por su origen, merecen singular respeto, y han de ser satisfechas cumplidamente por gobernantes que, con sus actos, han conseguido robustecer el crédito público.

No es dable, sin embargo, olvidar las dificultades que en las actuales circunstancias se presentan para la consecución de aquel fin, ya que tratándose de títulos al portador y habiendo sido sustraídos muchísimos de ellos, el pago de los intereses, sin justificación previa de la propiedad, o al menos de la legítima e indudable posesión de los efectos, pudiera producir daños notorios al verdadero dueño y un enriquecimiento ilegítimo a los autores de la sustracción a los terceros de dudosa buena fe. De ahí la conveniencia de que ese extremo quede debidamente aclarado, antes que la materialidad del pago se verifique.

Por último, la necesidad de evitar que las cantidades a satisfacer por el Tesoro puedan, directa o indirectamente, beneficiar a quienes se encuentran en contacto con las fuerzas enemigas — fuerzas que por otra parte tendrán empeño en que la carga de referencia aumente — aconseja que la documentación que se reclame afecte tan sólo a los títulos que en esta fecha se encuentran en el territorio incorporado al Movimiento Nacional.

Por todo ello, sin perjuicio de ulteriores determinaciones, y desde luego a reserva de puntualizar en su día qué cupones han de abonarse, la Presidencia de la Junta Técnica del Estado, se ha servido disponer:

1.º — Los tenedores de títulos de las Deudas del Estado, del Tesoro o de las especiales, siempre que esos valores se hallen en esta fecha en el territorio ocupado por el Ejército español, deberán presentar por duplicado en las Delegaciones de Hacienda de las provincias en que residan, dentro de los quince días hábiles siguientes al de la inserción de la presente orden en el "Boletín Oficial del Estado", una declaración suscrita por

LA REPUBLICA SOVIETICA CATALANA Y EL STATU-QUO DEL MEDITERRANEO

(Servicio especial de «Correo de Mallorca»)

CORREO DE MALLORCA puede reanudar hoy la publicación de las crónicas, sobre política internacional, de su colaborador el Conde de Sarto. Hemos recibido ya algunas, que nos han sido remitidas directamente desde Burgos, y las iremos publicando a medida que el espacio de que disponemos nos lo permita.

Aunque en el terreno de los principios una república lo mismo puede admitir la forma federal que la centralista, en España en los dos ensayos que hemos padecido de República ha adoptado enseguida la modalidad, más aun que federal, de tribu, atómica, caótica, como una consecuencia fatal del carácter laico o mejor antireligioso, que según los monopolizadores de las esencias republicanas es algo consustancial a la forma republicana. Y se comprende que así sea y así piense, por el odio que sienten a todo lo que sea tradicional y español; y porque como lo demuestra la historia, la monarquía y sobre todo la Religión ha sido el aglutinante principal de nuestra nacionalidad.

España — dice Menéndez y Pelayo a este propósito — ni por la naturaleza del suelo, ni por la raza parecía destinada a formar una gran nación. Sin unidad de clima y producciones, ellos, comprensiva de los siguientes antecedentes:

a) Numeración asignada a cada título, valor nominal del mismo y clase y serie de Deuda de que se trate, haciendo constar en su caso el carácter intransferible de la lámina y a nombre de quién figura ésta extendida.

b) Cupón más antiguo de los pendientes de cobro y número también del mismo, con expresión de su importe. Cuando el capital se encuentre representado por una inscripción no transferible, habrá de consignarse desde qué vencimiento no se han abonado por el Estado los intereses y a cuánto ascienden éstos anuales.

c) Afirmación terminante de que los efectos públicos son de la pertenencia del interesado, indicando el título justificativo del dominio o el determinante en su caso de la legítima y pacífica posesión de aquéllos.

d) Manifestación del lugar en que se encuentren los valores en la fecha de la presente orden, y

e) Domicilio detallado del solicitante, consignando, además, los datos relativos a su residencia actual, si el lugar de ésta no coincidiese con el de su residencia habitual.

2.º Presentada tal declaración en la Delegación de Hacienda respectiva, se devolverá uno de los ejemplares al interesado, haciendo constar en los dos la fecha en que aparece registrada dicha declaración en la oficina indicada; y

3.º Cada Delegación remitirá diariamente a la Comisión de Hacienda de la Junta Técnica las declaraciones presentadas, siempre que figuren observados los extremos prevenidos en el número primero de esta orden. En otro caso, se abstendrá de hacerlo, hasta tanto que, subsanadas las omisiones por los interesados, se hayan cumplido los requisitos de referencia.

Dios guarde a V. E. muchos años. — Burgos, 9 de enero de 1937. — F. del Dávila.

Excmo. Sr. Presidente de la Comisión de Hacienda.

sin unidad de costumbres, sucumbió ante Roma tribu a tribu, luchando cada uno por su cuenta. El carácter español no comienza a acentuarse sino bajo la dominación romana; Roma nos legó con su lengua la unidad legislativa, y nos dotó de su admirable organización administrativa con sus municipios, colonias, etc y reorganizó la propiedad y la familia sobre fundamentos que en lo esencial aun persisten.

Pero faltaba una unidad más perfecta, la unidad de creencias, y esa unidad nos la dió la religión. La Iglesia nos educó a sus pechos con sus mártires y confesores y con el régimen admirable de los Concilios. Si en la Edad Media siempre nos consideramos unos fué por el sentimiento cristiano y cuando más tarde aparece la idea de nación en el Renacimiento por la idea religiosa fuimos nación, y gran nación. España descubridora y evangelizadora de la mitad del orbe, luz de Trento, cuna de San Ignacio: ésta es nuestra grandeza; casi no tenemos otra. Cuando nos ponemos a ser positivistas o racionalistas lo hacemos pésimamente, sin originalidad, como no sea en lo estrafalario o lo grotesco.

Y luego añade proféticamente el gran Don Marcelino "El día en que acabe de perderse (la religión) España volverá al cantonalismo de los Aravecos y de los Vectones y de los reyes de Taifas", y esto es lo que ha sucedido por dos veces en España al poco tiempo de establecerse la república laica o antireligiosa."

A esa regresión a la barbarie, a ese retorno al estado de tribu salvaje en que se encontraba la península antes de la venida de los romanos es a donde nos hubiese conducido el rencoroso Azaña, el más frío de todos los monstruos fríos, si la España honrada no se hubiese puesto en pie para impedirlo. Ese monstruo ha entregado a España atada de pies y manos al Kremlin y Moscú, la táctica maquiavélica de divide y vencerás ha fomentado aquí como en todos los pueblos toda clase de nacionalismos y secesionismos, para poder vencer a la manera de los romanos uno a uno, tribu a tribu, y es necesario ser todo lo obtuso que son nuestros nacionalistas para creer que de una alianza con Rusia iban a sacar la libertad de sus repúblicas burguesas y cristianas.

En la descarada contienda que haciendo todas las leyes internacionales está sosteniendo Rusia (sin la ayuda de Rusia la Anti-España estaría ya vencida) con la España honrada, los Soviets se han propuesto formar en Cataluña, y si le dejan en el nuestro litoral Mediterráneo, un Estado soviético vasallo suyo, que como potente foco de infección sirva para propagar el virus soviético en todos los países latinos, pero ese maquiavélico proyecto no se lo consentirán las naciones civilizadas.

España posee en el Oeste del Mediterráneo posiciones estratégicas de primer orden como las Baleares, Cartagena, Rosas, etc., y la implantación de un nuevo Estado en el litoral rompería el statu-quo del Me-

ORDEN DE CUPONES DE LA DEUDA

orden de la Presidencia de la Junta técnica del Estado

Boletín número 30; de fecha 11 de enero último, dictado por la Presidencia de la Junta de Defensa dispuso el aplazamiento de los intereses de la Deuda del Tesoro, en el momento en que las condiciones del gobierno de la península consientan.

Aspira el Poder público a que esa suspensión tenga fin cuanto antes, y lo anhela, no sólo porque los intereses de la Deuda constituyen para no pocos tenedores un recurso de importancia con que hacer frente a sus necesidades, sino, ante todo, por la convicción, sinceramente sentida, de que las atenciones de que

UNA PATRIA - UN ESTADO - UN CAUDILLO
Una Patria: ESPAÑA -- Un caudillo: FRANCO

diterráneo. Esas posiciones son tan codiciadas por todos, que a trueque de que ninguna de las naciones interesadas en ese mar se las lleven, prefieren que queden en nuestro poder. Mas que por el fuego de nuestros cañones se hallan defendidas por los fuegos cruzados de codicias contrapuestas. No van a consentir, pues, ahora Inglaterra y la misma Francia (cada vez más convencida de que la alianza con los Soviets la va dejando sola y que el lastre ruso la va reduciendo a una potencia de segundo orden) que Rusia con sus manos sucias, porque los rusos son y han sido siempre unos sucios, se instale en nuestras costas tras de la aparente pantalla de una Cataluña independiente.

Por otra parte, esa Iberia independiente, burdo tejido de republiquillas soviéticas que propugnó Azaña para no perder su Presidencia, es insostenible.

A Franco le ha de ser empresa fácil apoderarse de Valencia y cortar esa Iberia en dos pedazos.

Valencia es quizás una de las po-

LO QUE DICE LA PRENSA ROJA

...Enciende tu espíritu con la llama que abrasó el corazón de los héroes del Dos de Mayo!

El 2 de Mayo de 1936 fueron encarcelados varios Oficiales por haber acudido, en Madrid, a rendir un homenaje a los héroes del 2 de Mayo. Nuestros intelectuales, siempre traidores a España, se burlaban de la guerra de la Independencia. Pero ahora "Tierra y Libertad", órgano de la FAI, se dirige a Madrid y le dice que "encienda sus espíritus con la llama que alumbró el corazón de los héroes del Dos de Mayo". Del mismo periódico copiamos y extractamos:

"Abundan todavía — y vanas serán las multas y persecuciones que

EN PALMA

Comandancia Militar de Baleares

Servicio de Plaza para el día 28 de Enero de 1937

Jefe de día: Comandante de Infantería, don Antonio Montis Castellar.

Imaginería: Comandante de Artillería, don Jaime Alberti Moncada. Visita Hospital: Tercer Capitán de Infantería.

Carta de un sacerdote mallorquín que estuvo a punto de ser fusilado en Mollina (Málaga)

Se ha recibido una carta del sacerdote mallorquín Rdo. Sr. don Bartolomé Payeras, natural de Buñola, Párroco de Mollina (partido judicial de Antequera — Málaga) en la que relata el peligro que corrió hasta que las tropas nacionales entraron en Antequera, adonde había sido conducido para que fuera fusilado en dicha población.

De la expresada carta, dirigida por dicho sacerdote a su madre, residente en Palma, copiamos lo siguiente:

"En este pueblo (Mollina) todo sigue ya normal, mejor que nunca, desde el 12 de Agosto en que entraron las tropas.

El 6 de agosto fui detenido por 40 o 50 pistoleros rojos y llevado a la cárcel de Mollina, a las 10 de la noche. El día 10 fui condenado a muerte por el Comité rojo y llevado a Antequera para que en Antequera me fusilaran y en donde estuve hasta la 1 de la noche del 12 en que entraron las tropas y que salí del calabozo, sano y salvo.

He sido el que ha corrido más peligro y el que ha escorado mejor.

En Antequera asesinaron a 7 sacerdotes, 5 Capuchinos y 1 Trinitario y unos 100 señores".

Comisión Directora y Administradora de bienes incautados

Esta Comisión hace saber que no ha delegado ninguna de sus funciones en personas o entidades de ninguna clase y que para dar exacto cumplimiento al Bando del Excmo. Sr. Comandante Militar, de 19 de los corrientes tiene abiertas al público sus oficinas de 9 a 1 y de 4 a 7 en la calle de San Miguel núm. 127.

Ateneo

El día 28 del actual, a las cinco de la tarde, tendrá lugar la junta general ordinaria del Ateneo de Mallorca en su local social (Plaza de la

EL IMPUESTO DE CONSUMOS

El "Boletín Oficial del Estado" publica la siguiente disociación:

"La supresión del Impuesto de Consumos, decretada por la Ley de 12 de junio de 1911, se ha ido verificando paulatinamente y de manera gradual, en virtud de múltiples disposiciones de prórroga, determinadas por la realidad, la última de las cuales lleva fecha de 18 octubre 1933, y señaló un nuevo plazo de tres años, a partir de 1 de enero de 1934. Son contados ya los casos de aplicación del referido Impuesto, pero se estima preciso, en las presentes circunstancias, dejar subsistente durante un corto período el sistema establecido.

En atención a ello, he dispuesto que se autorice a todos los Ayuntamientos de régimen común que hayan hecho efectivo hasta este día el Impuesto de Consumos, para que puedan continuar en las mismas condiciones con la recaudación de dicho tributo durante el año 1937, si lo consideran necesario para su Hacienda municipal.

Dios guarde a V. E. muchos años. Burgos 31 de diciembre de 1936. — Fidel Dávila.

Excmo. Sr. Presidente de la Comisión de Hacienda".

ción del Santísimo, Rosario, rogativas, Vía Crucis y Letanias de los Santos.

Retiro espiritual

Lo tendrán hoy, jueves, a las tres y media de la tarde, en el Coro de la Catedral, los Rdos. Sres. Sacerdotes de esta ciudad.

Notas de Sociedad

Traslado. Nuestro distinguido amigo el ex Alcalde de Palma y Abogado don Francisco Barceló, ha tenido la atención que le agradecemos, de comunicarnos haber trasladado su domicilio a la Plaza de España (antes de Eusebio Estada), núm. 5 entresuelo.

De viaje. Han embarcado para Ibiza don Francisco Parma Rubí, don Lorenzo Figuerola Parma, doña Catalina Fiol Gomila, don Sebastián Lozano, don Antonio Ribas y don Juan Tur Clapés.

Fútbol

Regional — Palma. El próximo domingo, a las tres de la tarde, en el campo que fué del "Iberia", contendrán en partido de campeonato de segunda categoría los primeros onces del "Regional" y del "Palma". A juzgar por el interés despertado, el encuentro promete verse muy concurrido.

De la Alcaldía

El sello Pro Paro. La Inspección del sello contra el Paro, sello Pro Paro, hace saber al comercio en general, que desde el día 5 del próximo mes de febrero será obligatorio el fijar el sello sobre todos los objetos de adorno y artículos de lujo expuestos para la venta a la vista del público ya sea en los escaparates ya en el interior de las tiendas y cuyo precio sea superior a una peseta.

Las instalaciones radio-eléctricas

Hemos recibido la siguiente nota del Delegado Jefe del Centro provincial de Telégrafos:

"La Inspección general de Comunicaciones ordena que todas las instalaciones radioeléctricas enclavadas dentro del territorio afecto al Movimiento Nacional y que no sean de carácter puramente militar, tanto por la clase de servicio que realicen, como por depender directamente de una Autoridad militar, deberán, para poder funcionar, estar provistas de una Autorización expedida por la Comisión de Obras Públicas y Comunicaciones (Inspección General de Comunicaciones.)

En particular, las emisoras de Radiodifusión, servicio que es función esencial y privativa del Estado y que sólo puede realizarse por Delegación de éste, cualquiera que sea la frecuencia y potencia con que trabajen, deberán estar en posesión de la citada Autorización, a excepción de las de indicativo EAJ, que ya tienen concesión anterior, aunque su misión se reduzca a difundir las noticias oficiales relativas al Movimiento Nacional, partes de las Autoridades o información y propaganda de entidades y organizaciones autorizadas.

En el plazo de diez días, como máximo, a partir de la publicación de la presente Orden, deberán solicitarse de la Comisión de Obras Públicas y Comunicaciones (Inspección General de Comunicaciones) los oportunos permisos, que se extenderán en los casos que proceda y con carácter provisional mientras duren las actuales circunstancias, sin que ello

Es un Maquiavelo: ha dado 25 pts., con su nombre y apellidos, para las Cocinas económicas. Y otras 25, con iniciales, para la Suscripción nacional. Así se figura cumplir con su deber sin comprometerse.

Ignora que el primer deber, en este Movimiento, es comprometerlo todo.

PADRES; MAESTROS:

SE HA PUESTO A LA VENTA EL LIBRITO «DEBERES DEL NIÑO BUEN ESPAÑOL»

ADQUIERANLO.

MATEO PALMER FERRER

MEDICO

Curación de las Hernias con inyecciones Fibroplásticas Optradoras. Ha reanudado su consulta, de 10 a 12 en Avda. Estanislao Figueras, 12.

suponga derecho alguno que pudiera en su día perturbar la implantación del plan nacional de Radiodifusión.

Transcurrido dicho plazo, se considerarán como clandestinas las estaciones que no hayan solicitado la debida autorización, procediéndose a su incautación por un delegado de la Comisión de Obras Públicas y Comunicaciones y de acuerdo con la Autoridad Militar de la Región, sin perjuicio de aplicar las sanciones adecuadas a la persona o Entidad a quien corresponda.

En lo sucesivo, deberá tenerse muy en cuenta que no podrá realizarse instalación alguna, ni siquiera trabajos preparatorios o pruebas, sin estar en posesión de la autorización concedida por la Comisión de Obras Públicas y Comunicaciones, (Inspección General de Comunicaciones)".

Movimiento de buques

Ayer, por la mañana, según anunciamos en la edición anterior, llegaron a Palma varios buques de guerra, entre ellos dos acorazados, que ayer mismo volvieron a salir, junto con dos cruceros, también británicos, que se hallaban fondeados en la bahía desde hacía algunos días.

En la tarde de ayer salió el vapor italiano "Guido Brunner", para Ibiza, Ceuta y Sevilla.

Para Génova salió anoche el vapor italiano "Fanny Brunner".

Esta mañana ha fondeado en la bahía un crucero francés.

Bibliotecas para Hospitalales

La Inspección del Cuerpo de Archiveros Bibliotecarios y Arqueólogos, de acuerdo con la Junta Nacional de Defensa, ha dispuesto establecer en todas las ciudades de la España reconquistada, bibliotecas para hospitales, bajo la dirección del Cuerpo de Archiveros, Bibliotecarios y Arqueólogos, para proporcionar a los soldados enfermos libros amenos y lecturas sanas.

Para establecer en esta ciudad tan importante servicio y autorizado por el Excmo. Sr. Comandante Militar de Baleares, bajo las siguientes condiciones se admiten donativos:

Primero. — Se admiten en la biblioteca pública, calle Seminario núm. 2 principal; para dicho servicio, libros nuevos, usados, o donativos en metálico para comprarlos.

Segundo. — Se publicará diariamente en la prensa la lista de los donantes.

Tercero. — La selección de libros se hará con especial cuidado por el Jefe de la Biblioteca Pública abajo firmado.

Palma, 27 Enero de 1937.

Salvador Ros

De Escorça

Organizado por Falange Femenina, se celebró el domingo día 17, una tarde literaria en la sala de la Infanta Isabel, del Santuario, desarrollándose el siguiente programa.

Se dió principio al acto con un concierto dado por el acreditado pianista de Valencia don Agustín Alamamu, que interpretó con gran maestría el siguiente repertorio:

"Seguidilla", del maestro Albéniz. "Danza valenciana", del Mtro. Cuesta; "Sevilla", del Mtro. Albéniz; "Son Batla" del Mtro. Torrandell. "Danza Ritual del fuego", del Mtro. Falla, siendo aclamadisimo al final de cada pieza.

Acto seguido se puso en escena el drama histórico: "Quince días de reinado" y el gracioso sainete: "Qué ahora si que somos ricos;" por las señoras María Capó Balle, María Colom Martorell; Magdalena Balle Coll, Francisca Mateu Mir, Francis-

ca Mir Solivellas, Apolonia Mora Gual, Catalina y María Villalonga Colom, Margarita Mir Reynés, Antonia Mora Gual y Juana Rullán Payeras.

Las improvisadas artistas (falangistas y flechas) representaron con mucho arte sus respectivos y difíciles papeles, siendo aclamadisimas por el público, al fin de cada uno de los actos.

Las niñas María Villalonga y Juana Rullán, recitaron con mucha gracia las poesías: "Futuro", "La muñeca y el canario" (diálogo) y "Súplica a la Virgen por España".

Terminó el acto con un cuadro plástico de la Inmaculada de Murillo, representado por la señorita Apolonia Riera y varios pequeños.

Bien por Falange Femenina que tan grata tarde nos hizo pasar.

¡Arriba España! ¡Viva España!

El Coresponsal

En breve

«MASONES»

Revelaciones sensacionales

FRONTON BALEAR

Hoy Jueves 28 de Enero 1937

Tarde a las cuatro y media GRANDIOSO FESTIVAL A BENEFICIO PRO-MOVIMIENTO NACIONAL Y COCINAS ECONOMICAS. PATROCINADO POR EL CUERPO DE ARTILLERIA DE ESTA PLAZA.

MENDIA — ECHENIQUE

ZULAICA — HERNANI

IBIONDO — LOYOLA

ROMAN — TRECET — CARMELO Y QUBIELLAS

Detalles por carteles y programas Sábado partidos y quinielas

PERDIDA

Desde la calle de Morey al Paseo del Borne, por las calles de San Alonso, Avenida Estanislao Figueras, Avenida de Alejandro Rosselló y San Miguel, se perdió el 31 de diciembre último una rueda de recambio con neumático 16 x 50. Se gratificará su devolución en oficinas de Gas y Electricidad, S. A., calle de Morey, núm. 35.

ALQUILANSE

En la Calle San Cayetano núm. 3, piso de 9 dormitorios, baño, agua corriente, gas y electricidad y entresuelo de 7 dormitorios, con agua corriente gas y electricidad. Informar en San Cayetano, 12.

COMPRARIA

máquina de escribir portable de Underwood, preferible Underwood. Rasón Casa Pacheco. Jaime II - 2. Palma.

SOLAR

Magnífico chaflán, orientación excelente, vista espléndida, situado en calle de 20 m. Fray Junipero Serra y Carretera de Génova, mide 427 m. Se vende. Informes: Calle

II, 74.

QUE CUENTA UNA RELIGIOSA HUIDA DE BARCELONA

(Servicio de Radio Mallorca)

(Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares)

Ha unos días, a bordo de uno de los buques correos que hacen escala en nuestro puerto, llegó a Palma una religiosa, natural de esta ciudad, y, al estallar la revolución roja en Barcelona, se encontraba allí, cuando ha permanecido hasta ha unas semanas y de cuya ciudad ha podido escapar, huyendo del terror rojo que se ha enseñoreado de Cataluña.

Visitamos a la buena Hermana, para que nos explicara su tragedia de la manera que, tras muchas peticiones, ha podido huir del infierno viético catalán. Amablemente, rondamos hagamos ciertas reservas, queriendo a que hacer públicas ciertas cosas podría perjudicar a las personas que la han protegido y que aun están en Barcelona, y va contando lo que parece casi imposible haya podido vivir y existir.

En nuestra residencia — nos dijeron — estábamos unas 35 HH., al cuidado de un centenar de muchachas, día 19 de julio, fecha del glorioso levantamiento, nosotras nos dimos cuenta de lo que en Barcelona pasaba, además de por los continuos tiroteos y cañonazos que por doquier oían, por decirnos que tres monjes que debían llegar a la ciudad no podían salir de la Estación ferroviaria debido al intenso fuego que por la ciudad había que impedía atravesarla con un mínimo de seguridad.

Todo el día transcurrió para nosotras en completa calma. Solo, repito, estallido de las bombas y el sonar continuo de los disparos sembraron zozobra entre la Comunidad. A las 1 y media de la noche, aproximadamente — ya, desde el amanecer, íbamos perfectamente, desde la azotea, grandes llamaradas y enormes columnas de humo que nos decían acuciantemente que gran número de edificios estaban ardiendo — una llamada telefónica, escueta y terminante, que no sabemos de dónde provenía, nos comunicaba que "se nos dan dos horas de tiempo para que las, Comunidad y acogidas, nos preparásemos; que nadie se moviera que dentro de poco vendrían a quemar el convento". Fácil es comprender la alarma que ello sembró entre todas. Por noticias de aquí y de allá sabíamos, ya más o menos constantemente, lo que pasaba en la ciudad. La Madre Superiora, haciéndose cargo perfectamente de la gravedad de la situación, nos reunió a todas en la capilla, y, tras dirigirnos unas palabras exhortándonos a cumplir nuestro deber, ella, personalmente, nos dió la Sagrada Comunión, con objeto de suministrar todas las sagradas formas y evitar así que fueran profanadas por las hordas, cuya llegada nos había anunciado. Fácil es fiarse el cuadro que ofrecía la capilla, de verdadera catacumba. Todas las HH., con entereza y valor, nos preparamos para el martirio.

Pero, no sucedieron las cosas como íbamos. Las desagradables visitas que nos habían anunciado telefónicamente no llegaron. El día siguiente, ninguno, transcurrió para nosotras en calma y nadie nos molestó. Fácil, entonces, es hacerse cargo de cuál tenía ser nuestra zozobra. Desde nuestra casa, veíamos la ciudad materialmente envuelta en llamas y grandes columnas de humo. Por la calle, veíamos pasar, mirando con grandes precauciones para no descubrirnos, coches y camiones cargados de milicianos y gente de la peor calaña, proferiendo gritos y blasfemias y dirigiéndose a realizar saqueos, incendios y robos por doquier.

El lunes, por la tarde, comenzó, activamente, nuestro calvario. Un grupo como de unos 200 milicianos, armados hasta los dientes, desarmados y sucios, llegó al Convento, y — dijeron — porque hemos decidido y vamos a libertar a las muchachas acogidas. Y, para celebrar que decían su triunfo, la mejor manera que tuvieron de hacerlo fue alzar soezmente a las HH., maltratándolas de palabras y de obra, más horribles blasfemias y olvidadas, en malas formas, a quitándolas soezmente, profiriendo los trajes tales, para adoptar el ademán saqueaban completamente la casa, destrozando cuanto se les iba a su alcance, solo por el placer de destruir: cuadros, imágenes, muebles; todo, en fin, hasta la vivienda se convirtió en un verdadero almacén de trastos destruidos y maltrechos. Sin embargo, no se dieron cuenta de que por el momento quedaba intacta. Al fin, marcharon visitantes, llevándose 25 chicas. Dijeron que se acababan de instalar del Convento, que sembraron rápidamente de banderas rojas y arrojadas, añadiendo que iban a trasladar a hospital. Salieron ya más

calmados que cuando entraron, llamándonos ya "camaradas".

Quedamos, en nuestro propia casa, convertidas en verdaderas sirvientas, continuamente entraban y salían milicianos, a los que había que atender con toda pulcritud, siempre bajo la amenaza constante de las pistolas. Así vivimos hasta el jueves, en cuyo día, por la tarde, se presentaron unos 400 hombres, también vociferando y armados con escopetas, fusiles y pistolas, diciendo que venían a quemar la iglesia o capilla. Y, como lo comunicaron, lo hicieron.

Las HH. constantemente amenazadas por las pistolas, tenían que entregar los ornamentos y objetos sagrados para que fueran echados a la hoguera. El incendio duró unos tres días.

Hasta entonces no habíamos estado en verdadero peligro de muerte. Pero no tardó aquél en presentarse. El viernes, por la tarde, se presentó un "camarada" llamado Granero, que ordenó que todas las HH. nos reuniésemos en una habitación. Una vez que nos tuvo allí, nos comunicó que íbamos a ser detenidas, bajo su custodia. Añadió que, sabiendo que habíamos escondido algunos objetos y vasos sagrados — como, efectivamente, habíamos hecho en los primeros días —, ordenaba que inmediatamente fuera todo sacado para ser entregado. Al principio nos negamos a hacerlo, pero, ante la amenaza de ser fusiladas inmediatamente, no hubo más remedio que acceder.

Finalmente, tras dar unas órdenes, nos dejó prisioneras en una habitación, todas las HH. juntas, en espera, nos dijo, de la hora de fusilarnos, pues "la causa continuaba". Y allí, sin apenas probar bocado, podemos decir que a pan y agua, estuvimos trece días horribles, con sus correspondientes noches. No podíamos dar un paso, fuere por lo que fuere, sin hacerlo entre dos milicianos armados. Continuamente se nos hacía prestar declaraciones y, como sospechaban en ellas la más leve contradicción o el menor engaño, la amenaza del fusilamiento se cernía sobre nuestras cabezas. Muchas estuvimos repetidas veces ante el pelotón de ejecución, pero, a última hora, siempre llegaba alguien que decía que aún no era llegada la hora. Y la ejecución quedaba suspendida.

Entre tanto, lo que antes era nuestra residencia había quedado convertida en una verdadera casa de pecado. Milicianos y chicas, todos juntos, iban y venían continuamente y se entregaban a las orgías más desenfrenadas. Los insultos y blasfemias más soeces contra nosotras, eran continuos. Fueron trece días verdaderamente infernales. El apellidado Granero decía repetidamente: "La lucha es entre Dios y el Diablo. Yo soy el Diablo". ¡Cuanta razón tenía! Continuosamente oíamos tiros dentro de la Casa, lo que nos hacía presumir que las ejecuciones eran continuas.

Un día se nos acusó de tener dinero escondido, y el Granero ordenó que toda la Comunidad fuese registrada minuciosamente, y, para ello, con una mujer delante y siempre entre fusiles y pistolas, obligóse a las Hermanas a quedar completamente desnudas. El registro, naturalmente, dió un resultado completamente negativo. Las religiosas odas, de rodillas y con los brazos en cruz, pedían ya ser fusiladas.

Por fin, a los catorce días de estar prisioneras, se nos dijo que íbamos a ser puestas en libertad. Nos sacaron, y en camiones, nos pasearon por la ciudad, entre mofas, insultos y escarnios, mientras los milicianos que nos acompañaban gritaban y entonaban sus cantos y blasfemias.

El cuadro que nos presentó la ciudad era horrible. Por doquier, fincas, que comprendimos eran antes iglesias y conventos, aun humeantes. Se oían aun tiroteos, y continuamente grupos de milicianos y milicianas, desarrapados y denotando, en su porte, lo que eran, pasaban a pie y en camiones. Fuimos reventadas, las HH., en tres casas particulares de gente pobre.

Hasta aquí el relato que nos hace nuestra interlocutora. Su tragedia, lo que pasó y sufrió hasta que pudo abandonar la ciudad condal, el día 14 del pasado enero, no podemos hacerla pública pues podríamos perjudicar a las personas que la protegen, gracias a las cuales pudo abandonar la ciudad y verse de nuevo en Mallorca; aquellas, menos afortunadas, no han podido abandonar aun la ciudad condal. Desde luego, confirmamos plenamente las noticias que teníamos y recibimos a diario acerca de la trágica situación de la ciudad. Los alimentos, no ya escasean, sino que faltan. Se pasa — nos

dice — verdadera hambre. Las cosas que se forman para la adquisición de víveres son enormes y en ellas, los incidentes son continuos, siendo muchas veces los milicianos encargados de garantizar el orden apaleados e insultados por las mujeres que forman en las colas. Ellos, desde luego, son completamente impotentes y sólo las pistolas y los tiros se imponen. La gente, para formar en las colas, establece ya relevos, lo que hace más llevadera la espera. Pero la mayoría de veces, la larga espera es infructuosa. Para ir a intentar aprovisionarse, la gente lo deja todo: fábricas, oficinas, talleres, etc. Una docena de huevos vale catorce pesetas y un pollo de peso regular seis duros. No se da leche a nadie como no sea con el certificado de un médico acreditando que es para un enfermo, teniendo la receta que llevar además el sello del llamado "control" del barrio. Está terminantemente prohibido escuchar las emisiones de las radios nacionales. Al que se le pilla escuchando a Queipo de Llano, se le fusila inmediatamente. Los combates callejeros entre anarquistas y comunistas son verdaderamente continuos. Por cierto que han ideado un procedimiento para acabar con ellos momentáneamente: dan la señal de alarma, fingiendo la presencia de aviones nacionales. Naturalmente, los combatientes se meten en los sótanos y el "lío" se acabó.

Los fusilamientos en grupos continuaban a diario. Basta se diga que las tropas de Franco han avanzado un metro para que crecido número de personas de orden, otalmente inocentes, sufran las consecuencias de la rabia y el furor que se apodera de los milicianos.

El puerto está completamente paralizado. La población, por las noches, queda casi completamente a oscuras. La ciudad condal, a las once de la noche pierde totalmente su vida y todo se paraliza. Por las calles se ven circular descaradamente gran número de rusos y extranjeros de la peor estofa, vestidos de milicianos, que se ve sólo en su porte, que son los verdaderos amos de la situación. La gente decente, que es mucha, está recluida en sus casas y espera ansiosamente la llegada de las tropas nacionales libertadoras, que ya nadie duda han de llegar. Los rojos desconfían de sus mismos compañeros, pues continuamente se dan casos que demuestran de manera que no deja lugar a dudas que hay mucho catalán afecto al Movimiento Nacional, que sólo espera la hora oportuna para expresar cuáles son sus verdaderos sentimientos.

Ya veis pues, lectores, cual es la verdadera situación de la ciudad condal, prototipo de las ocupadas por los rojos. Y estos, son los que, con un cinismo se atreven a hablar del "infierno fascista". Comparad la situación de Barcelona con la que tenemos en Mallorca. ¿Verdad que nos es necesario hacer ver la diferencia? Tened en cuenta que aún queda mucho por hacer y que hay muchas maneras de expresar vuestro apoyo al Glorioso Movimiento Nacional. Hay que ir a liberar a muchos hermanos que aún están oprimidos por la bestia comunista. Y todos los concursos son necesarios. España reclama la ayuda de todos para terminar la obra de su reconquista. Prestádsela sin regateos.

VENDO FINCA

De cuatro viviendas muy bonita, recién terminada. Da buen interés. Frente parada tranvía. Verla es comprarla. Informes: Aragón, 29º cantón, derecha.

CHOFER MECANICO

Carnet 1.

Para días festivos y domingos desea conducir coche, casa seria. Informes: Sindicato, 69.

SE OFRECE

espléndida habitación, cuarto de baño contiguo, termo salón todo confort con o sin pensión. Precio módico. Dirigirse al número 36558 plaza Sta. Eulalia.

CLUB DE REGATAS

El Restaurant de dicho Club pone en conocimiento de los S. Socios y su distinguida clientela, que a partir del día 18 del presente mes se restablecen los servicios de Restaurant, servicio a la carta y por cubiertos. Cubiertos a 3'00 ptas.

TAMBORES

Reglamentarios para el Ejército, Falange y Milicias Juveniles. Antigua Casa Banqué, Colón, 58

METRO - TALLA

En dos meses corte y confección. Hermanos Barbará 26ª pral 2.ª y a domicilio.

Ultimas noticias

(Servicio de Radio Mallorca)

Lo que dicen unos milicianos de Madrid que se han presentado

Faltan víveres y carbón. — Los madrileños esperan la entrada de los nacionales

Ayer, por la mañana, cerca del puente de Segovia, los nacionales prendieron a tres milicianos.

Interrogados, dijeron que la población de Madrid se alimenta con pan y arroz. Las criaturas tienen derecho a un litro de leche por semana.

Tampoco tienen carbón, y los madrileños se ven obligados a quemar las puertas y ventanas para hacer fuego. De noche, van a los jardines públicos para cortar los árboles de estos y luego quemarlos.

Las disposiciones dictadas por la Junta de Defensa son tomadas con una actitud pasiva, en cuanto se refiere a la orden evacuación.

Todos los días, la mayor parte de las personas de la población civil espera que, de un momento a otro, entren los nacionalistas en la ciudad.

Un hijo del Dr. Marañón se va a poner a las órdenes del Generalísimo

París. — Gregorio Marañón, hijo, saldrá mañana para Salamanca para ponerse a las órdenes del Generalísimo del Ejército nacional. Es alférez de Infantería y pertenece al reemplazo de 1933. Desde hace varias semanas residía en París, con su padre.

Un corresponsal de la Agencia Havas le interrogó acerca del porqué se dirigía a España. Contestó: "En armonía con lo que piensa mi padre, y en vista de los recientes acontecimientos, voy a incorporarme a las fuerzas nacionales. El mismo deber tienen todos los españoles".

Y tú, Gregorio Marañón, padre, huido de los rojos, aun cuando pertenencias, como médico, a la CNT, en este momento nos envías un hijo, que será un buen nacionalista. También puedes y debes tu venir a España, para servir a la causa nacional.

Se constituye en Rumanía un partido con el nombre de «Guardias de hierro»

Homenaje al general Moscardó. — No hay tratado entre Italia y Yugoslavia

En Rumanía se ha organizado un partido político, denominado "Guardias de Hierro", fundado por Tornele. Este partido antes había sido disuelto por la oposición, con el nombre de "Todo por la Patria". Todos los directivos son personas de renombre.

Habiendo dificultades para enviar una nutrida representación a España, han venido a España 7 personas, representando a un numeroso ejército de voluntarios. Estas siete personas han sido nombradas por los directivos del citado Partido. Han tenido el honor de entregar al general Moscardó un memorandum aludiendo a su gloriosa gesta del Alcázar de Toledo.

Roma. — Se desmiente rotundamente los supuestos rumores que corren de haberse firmado un tratado de paz entre Italia y Yugoslavia.

Violenta sublevación entre los campesinos catalanes

Barcelona. — Ha estallado una violenta sublevación entre los campesinos de la provincia, por negarse éstos a entregar la parte de cosecha que el Gobierno de Valencia había dado orden de que se entregase.

Con este motivo, ha habido violentas luchas entre los milicianos y campesinos, resultando numerosos muertos y heridos.

La Generalidad de Cataluña ha mandado enviar del frente de Madrid, a numerosas personas y milicianos de la brigada internacional, así como también a los voluntarios catalanes que luchan en aquel frente.

El frente de Madrid, convertido en un inmenso lago

Avila. — Todo el frente de Madrid está convertido en un inmenso lago. La lluvia no ha cesado en 48 horas. Las trincheras, son verdaderos canales, llenos de agua.

Por ello, la aviación y la artillería han tenido que permanecer completamente inactivas.

En cambio, los hombres trabajan tificación de las nuevas posiciones y

(Servicio de Radio Mallorca) Comandancia Militar de Baleares) tificación de las nuevas posiciones y construcción de nuevas trincheras. El Gobierno catalán emite nueva moneda

El Gobierno alemán despacha la ley de funcionarios

En la Bolsa de Lisboa se cotiza más alta la peseta de Burgos que la de Valencia.

Se asegura que el Gobierno de Barcelona ha emitido 20.000.000 de pesetas, sin contar con reserva alguna para apoyar dicha emisión. Los únicos recursos con que cuenta el Gobierno de la Generalidad son los muebles e inmuebles, así como las joyas robadas a los elementos nacionales.

París. — Alvarez del Vayo emprendió el martes un duro ataque contra el delegado de Chile en la Sociedad de Naciones. Del Vayo advierte, en las declaraciones, que se investigue acerca de la vida de las regiones donde impera el Gobierno de Valencia.

Berlín. — El Consejo de Ministros despachó, en sesión celebrada el martes, varios documentos, entre ellos la ley de funcionarios, que unificará 17 ordenamientos referentes a sociedades anónimas y comanditarias. Para estas últimas, fija un límite de 100.000 marcos.

Barcelona. — Se han celebrado en esta ciudad dos actos públicos en favor de la unión económica y organizaciones proletarias.

Hizo uso de la palabra el Ministro rojo García Oliver; que dijo que siempre fué antimilitarista, porque las armas obligan a la más férrea disciplina, aunque cree que, para ganar la guerra, hay que ir al mando único y a la unión de la CNT, y U.G.T., borrando todas las diferencias. La unificación es cuestión de vida o muerte.

También en Barcelona se han celebrado otros actos, por las Juventudes Unificadas, hablando Santiago Carrillo y Antonio Ulivés; el primero dijo que es necesaria la unión de todos, añadiendo que primero tienen que ganar la guerra y después preparar la revolución.

Crisis total en Bélgica

El suministro de armas desde Bélgica a los rojos españoles

Bruselas. — El jefe del Gobierno, Vandervelde, ha presentado la dimisión total del Gabinete. Recibiremos nuevas noticias referentes a esta dimisión.

Ya comienzan a surtir su efecto en Bélgica las propagandas comunistas. Empezaron éstas con motivo del conflicto dentro de la zona española, cuando el asesinato del Barón Bochgrave, que fué una maniobra de Moscú.

Bruselas. — Se ha detenido a un camión en la frontera franco-belga que contenía 12 ametralladoras, que, según declaraciones del chófer, estaban destinadas a los rojos españoles.

Habiendo sido interrogado el chófer, ha declarado que había un almacén de armas de todas clases en Bruselas.

Efectuados algunos registros en la citada población, fué descubierto el ya citado almacén, habiéndose efectuado numerosas detenciones.

Enconada discusión en una reunión del Consejo de Ministros rojo

El pleito entre Francia y Turquía, resuelto

Valencia. — Reunióse el Consejo de Ministros, con asistencia del Embajador ruso Rossemberg.

Las discrepancias entre los Ministros marxistas son debidas a que, mientras la mayoría de ellos son partidarios de la rendición de Madrid, Largo Caballero y Rossemberg se oponen a ello.

Ginebra. — El pleito entre Francia y Turquía ha quedado resuelto. Ambas naciones han acordado crear una nueva ciudad libre en Alejandretta.

Moscú. — El individuo que en 1917 ordenó la ejecución del Czar y su familia, ha sido arrestado, por intentar agredir a Stalin y atentar contra el régimen soviético.

Málaga. — Se encuentra en esta ciudad un representante del Gobierno inglés, con objeto de repartir ropas y material sanitario entre los milicianos. Se ha entrevistado con el Gobernador Civil.

El discurso que Hitler pronunciará el sábado

Berlín. — El discurso que Hitler pronunciará el próximo sábado será radiado por todas las emisoras alemanas.

En toda Alemania serán suspendidas todas las labores durante el discurso del Canciller.

Bruselas. — Durante la sesión celebrada esta tarde por el Senado, ocurrieron graves tumultos, teniendo que ser suspendida la sesión.

Londres. — El Sindicato de Banca londinense concederá a Francia un crédito de 50 millones de libras esterlinas.

Varsovia. — La policía polaca ha detenido, cerca de la frontera soviética, a cincuenta individuos comunistas que estaban en estrecha relación con los agentes del Komintern para realizar la propaganda moscovita.

Lisboa. — La emisora nacional portuguesa continúa protegida por elementos de la Legión.

El Gobierno presentó a la Asamblea nacional un proyecto para la organización corporativa de la agricultura.

París. — El Parlamento francés discutió hoy ampliamente la cuestión de la defensa nacional.

Sangrientas colisiones en un pueblo de Tarragona

Barcelona. — En un pueblo de la provincia de Tarragona, se han desarrollado graves incidentes, registrándose sangrientas colisiones. Han sido enviadas fuerzas para dominar la situación. El Comité de Seguridad ha facilitado una nota diciendo que se tomarán las medidas para evitar la repetición de tales hechos. Se desconoce el carácter de lo sucedido, si bien se dice que el motín ha sido originado por el asunto de la colectivización de las tierras, a la cual se oponen los campesinos.

París. — Se reunió el Consejo de Ministros francés, con carácter extraordinario, tratando de la defensa nacional. Cada Ministro trajo su propuesta. La mayoría de las propuestas fueron aprobadas.

S. S. el Papa, mejorado

Ciudad del Vaticano. — El Santo Padre ha pasado la mejor noche desde que se encuentra enfermo, habiendo disminuido los dolores.

En vista de ello, recibió al Cardenal Pacelli y a algunas comisiones que fueron a visitarlo.

Los rojos, en el Sur, al abandonar sus posiciones, arrasan los campos y las cosechas

Avila. — Comunican del Ejército del sur que, debido al mal tiempo, apenas ha habido operaciones. Las pocas que se han realizado han sido de limpieza en la parte de Alhama.

Los rojos, al abandonar las posiciones que ocuparon, destruyeron y arrasan los campos y las cosechas; la mayoría de cortijos son encontrados incendiados.

En el sector de Aranjuez y pese al mal tiempo, las tropas nacionales ocuparon Cerro de la Venta, a 5 kilómetros de esta ciudad.

Roma. — El próximo martes se reanudarán las conversaciones anglo-italianas.

LA TRAGICA SITUACION DE MADRID Y VALENCIA, SEGUN DOS CORRESPONSALES FRANCESES

En su 11.ª semana de resistencia, la situación de Madrid es espantosa. — Las calles de Valencia, llenas de indeseables

París. — Un corresponsal de un periódico que ha regresado del frente de Madrid, ha hecho interesantes declaraciones sobre ciertos asuntos que no pudo tratar por impedírselo la censura roja.

Las tropas nacionales —dice— magníficamente fortificadas y preparadas, están dispuestas a rechazar cualquier intento de ataque que pudieran hacer los rojos, los cuales están reducidos a la impotencia.

Solamente del frente de Aranjuez, han sido evacuados a Valencia 1.500 heridos, la mayoría de los cuales murieron por falta de asistencia.

Durante los últimos días, en que el mal tiempo reina en todos los frentes, lo único destacable es el continuo pase de milicianos marxistas a las filas del Ejército nacional.

Los rojos, al contraatacar infructuosamente la Ciudad Universitaria, fueron barridos por las ametralladoras de los legionarios.

Parece que los dirigentes rojos están preparando precipitadamente su huida.

La situación de Madrid es espantosa. Las fiebres tifoideas se han enseñoreado de la ciudad y producen muchísimas víctimas. Madrid entra en su 11.ª semana de resistencia ante las tropas sitiadoras. La población puede decirse que vive continuamente

Sobre el atentado al Radio Club Portugués

Lo que dice "Diario de Lisboa". Lisboa. — El "Diario de Lisboa" dice que el día 12 de los corrientes, un antiguo terrorista español bajó de la estación tomando un coche y dirigiéndose al chófer que se dirigiera al "Radio Club Portugués".

Al llegar al edificio, el desconocido ordenó al conductor diera la vuelta a la casa y, como el chófer le preguntara si no se apeaba, le contestó que únicamente quería verlo.

A la mañana siguiente, el mismo individuo fué visto junto a los depósitos de gasolina de Alcántara.

Más tarde se presentaron en el edificio del "Radio Club Portugués" dos sujetos, que entraron en el mismo, alegando que iban a vender telas. Mientras uno de ellos entretenía a los operarios enseñándoles la mercancía, el otro desapareció, recorriendo las instalaciones radiotelegráficas y pasando repetidamente ante el lugar donde el día siguiente estalló la bomba.

Se observó que en el coche en que viajaban los citados individuos llevaban varios paquetes misteriosos que dijeron eran telas para vender.

Los rojos, diezmados por los nacionales en la Cuesta de la Reina

Salamanca. — El pasado martes, los rojos atacaron la posición de los nacionales de la Cuesta de la Reina. Las heroicas tropas del invicto General Franco esperaron que los rojos se acercaran y, cuando los tuvieron cerca, los diezmaron durísimamente con fuego de ametralladora y granadas de mano, rechazándolos.

Pris. — El asunto del misterioso asesinato del súbdito ruso antistalinista va resultando sorprendente. Ahora resulta que no murió de varios tiros, sino de cuatro navajadas. El periódico "L'Echo de Paris" informa que la víctima mantenía estrechas relaciones con los actualmente procesados en Moscú por tramitar un emplot contra Stalin, habiendo publicado en un periódico francés una dura crítica contra el plan quinquenal.

Londres. — La Embajada del Gobierno de Valencia en esta capital comunica que la U.G.T. de España convocará en breve una Asamblea internacional en Londres. Se trata de organizar un frente popular internacional.

TODO ESTA PREPARADO PARA EL INMINENTE ATAQUE

El Ejército del General Mola nunca ha tenido mejor espíritu.

Todo está preparado para el inminente ataque.

Los soldados están con una fé en la victoria verdaderamente impresionante. Nada les hace perder su buen humor y su jovialidad.

La victoria final está próxima.

de Madrid detallando episodios horribles que se están sucediendo en la capital de España.

Los habitantes viven en continuo peligro de muerte, no por la metralla de los nacionales, sino por las fechorías de las bandas anarquistas.

La Junta de Defensa está empleando los mismos métodos que usaron en Rusia los comunistas al principio de la revolución soviética.

En Madrid, han sido muertos últi-

NOTICIAS TRANSMITIDAS ESTA MADRU-GADA POR RADIO CLUB PORTUGUES (Transmitidas a las dos)

No hubo operaciones, por el mal tiempo

El comunicado del Cuartel general dice que no ha habido operaciones en el día de hoy, a consecuencia del mal tiempo. El parte de los rojos, defensores de Madrid, dice también, que no ha habido operaciones.

Por esta vez, están de acuerdo los bandoleros y los caballeros; pero, después, llega una noticia de Madrid, en la que se dice que "ha habido tiroteo en el sector de El Pardo y que los rebeldes (por la gracia de Dios) estaban fortificando sus posiciones, muy abatidos con las últimas derrotas sufridas". Esto es completamente falso, y lo que están haciendo las fuerzas nacionales, es esperar la orden del Mando para apoderarse de las posiciones que poseen todavía los rojos; esperan la orden para la ejecución de la operación final, que será toda de victoria.

Como no ha habido operaciones, tampoco hay noticias, y solo queda ahora por dar algunas de origen internacional.

El pueblo madrileño se niega a ser evacuado

El periódico "Daily Mail", de Londres, publica una nota del periodista Mackinton, titulado "Madrid", en la cual dice que la población se niega a prestarse a la evacuación, pues dice que no quiere ser más el parapeto de los rojos y comprende que, siguiendo con ellos, va a correr un sinnúmero de peripecias.

El Gobierno británico ha acordado también no ayudar a esta evacuación pues comprende que, ayudando a ella, sería intervenir en favor de uno de los bandos, y Inglaterra quiere observar la más estricta neutralidad.

Para nosotros, si esta evacuación la quisiera hacer Inglaterra bajo su responsabilidad y prometiéndonos que se llevaba a la gente a un territorio neutral, por supuesto que estaríamos contentos y agradecidos, pues confiamos en la palabra empeñada por una nación como Inglaterra.

El Consejo de la Liga de Naciones

Ginebra. — Después de la sesión privada, se reunió el Consejo a las 20 horas en sesión pública.

Otras noticias de última hora (Servicio especial de «Correo de Mallorca»)

La ofensiva sobre Málaga

Gibraltar. — Algunos súbditos ingleses que, procedentes de Málaga, se han refugiado en Gibraltar, huyendo de la situación caótica que, a raíz de las operaciones realizadas por las tropas nacionales, se ha producido en la ciudad roja, dicen que los marxistas se declaran espontáneamente impotentes para poder resistir la ofensiva del Ejército nacional del sur.

En efecto, los jefes rojos de Málaga esperaban que los nacionales atacarían solamente por la parte occidental, o sea, por Estepona y Marbella, por lo cual concentraron en este sector numerosos contingentes guerreros. Pero ahora resulta que los nacionales han empezado dura y eficaz ofensiva por el sector de Granada, modificando así, de una manera insospechada, la situación de los frentes.

Tal como se presenta la lucha, los rojos no van a tener otro remedio que retirarse hacia Levante, si es que tienen tiempo, pues es muy de temer que las tropas del sector de Alhama les corten la retirada.

La evacuación de Madrid

Avila. — La situación crítica de Madrid, insostenible de cada día por la falta de víveres y de combustible, se ha agravado terriblemente a causa de la epidemia de fiebres tifoideas que causa numerosas víctimas.

Además, la evacuación de la capital se hace de cada momento más difícil e impracticable, no sólo por la actitud pasiva que ha adoptado la población civil, sino también por la falta de gasolina.

El transporte de evacuados tiene que hacerse por tracción animal.

1.000 veteranos del Ejército español. Para ello, se hizo pública una orden en la que se decía que, en vista de las circunstancias, se convocaba a dichos veteranos para que acudiesen a la Oficina de identificación, donde les serían abonados sus haberes. La mayoría acudieron y cayeron en el lazo, pues, cuando se les tuvo reunidos en un amplio local, se les batió materialmente con fuego de ametralladoras.

Alvarez del Vayo pronunció un discurso, diciendo que la guerra de España estaba entablada entre dos ideas: la una del Gobierno legítimo y la otra formada por rebeldes insensatos.

Litvinoff apoyó en un todo el discurso pronunciado por Vayo.

Suecia no permitirá el envío de voluntarios a España

Estocolmo. — El Ministro interino de Negocios extranjeros declaró que no permitirá el envío de voluntarios a España, pues esto está prohibido ya con anterioridad por el Gobierno de Suecia.

Añade que, si hubo reclutamiento, debió ser en número muy reducido, escasamente 80 hombres. Se han tomado medidas especiales para impedir la partida de voluntarios para España.

Informa asimismo que en Suecia y Noruega hay organizaciones que se ocupan del envío de vestidos y medicamentos; pero de ningún modo se ha mandado material de guerra.

No hay en Marruecos extranjeros alemanes

Londres. — Lord Grambone ha declarado que, en una entrevista con el Alto Comisario, éste le dijo que, en la zona de Marruecos, no había extranjeros alemanes, salvo alguno que pudiera estar alistado en la Legión. Existe una organización en Tetuán denominada "Hitler" y que es puramente comercial.

También ha declarado que no existe ningún acuartelamiento, excepto algunas casas que se emplean para residencia de operarios.

En Melilla, existen algunos aeródromos para la defensa de la ciudad, que, como todo el mundo sabe, tiene en sus alrededores minas de hierro y otros minerales. Esto es una cosa que no sucede solamente en España, sino que también en todos aquellos países en donde existen concesiones a entidades extranjeras para la explotación de minas o de otras clases de industrias análogas.

De manera que queda bien demostrado que lo único que existe en Marruecos son unos cuantos técnicos y algunos obreros extranjeros.

Asimismo diariamente se producen estrepitosas manifestaciones pidiendo la rendición, las cuales son disueltas por los milicianos rusos a tiros de fusil.

El estado de S. S. el Papa

Ciudad del Vaticano. — Continúa estacionario el estado de salud de S. S. Pío XI, quien con todo no cesa diariamente de despachar sus asuntos.

Ayer, como de costumbre, despachó con el Emmo. Cardenal Pacelli, Secretario de Estado, y con el Emmo. Cardenal Mercati, nombrado por Su Santidad bibliotecario mayor de la Biblioteca Vaticana.

El vapor «Juan Sebastián Elcano», a Rusia

Stambul. — El buque español rojo "Juan Sebastián Elcano" acaba de pasar los Dardanelos en dirección a Rusia para ir a buscar diversos contingentes de voluntarios rusos con destino a las filas marxistas españolas.

Es éste el segundo buque español rojo que pasa el estrecho de los Dardanelos con el fin indicado.

La política europea, comentada en EE. UU.

Washington. — Si bien la opinión pública en Estados Unidos se encuentra hondamente preocupada ante las terribles inundaciones que han asolado diversos Estados y causado numerosas víctimas, no obstante, se ha fijado, en la política internacional europea, y comenta las respuestas de Alemania e Italia al Comité de no intervención de Londres.

Un diario de Filadelfia dice a este propósito que "si estallara en estos momentos algún conflicto europeo,

la única responsable sería Rusia, la cual es la única culpable de todo cuanto pasa en Europa.

El próximo discurso de Hitler

Berlin. — Se anticipa que el discurso que pronunciará el "fuhrer" el próximo sábado se dividirá en dos partes.

En la primera parte, tratará Hitler de los maravillosos resultados de la política nacional-socialista alemana en los cuatro años pasados y propondrá el plan quadragenal elaborado por el general Goering.

En la segunda parte, estudiará el "fuhrer" la política internacional europea y las relaciones que Alemania ha estrechado últimamente con Italia. A este propósito, se dice que Hitler propondrá, para consolidar la paz en Europa, la formación de pactos bilaterales y no colectivos, cual es el prurito de Francia. El ejemplo de la mayor efectividad de aquellos pactos lo presenta el mismo convenio entre Italia y Alemania. El eje Berlín-Roma, en torno del cual gira actualmente toda la política diplomática europea, es una prueba de lo dicho.

Finalmente, Hitler hará un llamamiento a todas las naciones para defenderse del común enemigo de la sociedad y de la civilización, de la paz y de la tranquilidad: el comunismo.

La situación política en Bélgica

Bruselas. — Continúan las negociaciones entre el Gobierno belga y el de Valencia para zanjar la cuestión diplomática producida a raíz del asesinato del secretario de la Embajada de Bélgica en Madrid.

Una gran parte de la prensa culpa de la prolongación de este asunto a Vandervelde, de quien dicen los periódicos de referencia que no se ha portado con la energía debida.

A este propósito, ayer, en la Cámara, se produjeron violentos incidentes, producidos por los diputados rexistas al interpelar al Gobierno y acusarlo de negligencia.

Como consecuencia de ello, el Gobierno se ha declarado en crisis total, la cual, en estos momentos, será verdaderamente peligrosa, dada la tensión política que hay en Bélgica y el equilibrio de los dos frentes combatientes.

La cuestión de Alejandreta

Ginebra. — El Consejo de la Sociedad de Naciones ha conseguido un verdadero triunfo en la cuestión de Alejandreta, ventilada entre Francia y Turquía.

Parece que se ha resuelto la formación de una ciudad libre, o sea, que Alejandreta adquiere tal categoría por el estilo de la ciudad libre de Dantzig. Asimismo se ha resuelto que el idioma de Alejandreta sea el turco.

Todos los delegados de las naciones representadas en Ginebra convienen en la idea ya indicada, es decir, que la solución del conflicto surgido entre Francia y Turquía ha sido un triunfo de la Sociedad de Naciones.

Otro que se va

San Sebastián. — El ex-Ministro de Agricultura Ruiz Funes ha sido nombrado por el Gobierno marxista de Valencia para ocupar el cargo de Ministro representante de este Gobierno en Polonia.

Una misión de socorro norteamericana

El Havre. — Ha llegado al puerto de esta ciudad una comisión norteamericana de socorro, compuesta de 9 doctores y 3 enfermeras, para ir a la zona de combate de Madrid.

Esta misión trae unos cuantos coches, con equipos completos de asistencia a heridos y enfermos, y, después de pasar algunos días en El Havre, partirá hacia la capital de España, vía Perpignan.

El Comité de no intervención

Londres. — Hoy, jueves, va a reunirse en esta capital el Comité de no intervención en los asuntos de España, para estudiar las contestaciones de Alemania e Italia y redactar conclusiones.

Se estima en los círculos bien informados que, de llegarse a un acuerdo entre las diversas potencias, el control de voluntarios no se establecería hasta una fecha no anterior al 15 de Febrero.

CLASES DE IDIOMAS

Italiano — Alemán — Inglés, etc. Director: Cristóbal Guerau de Arellano.

Licenciado en Filosofía y Letras. Informes: Rubí 20 último piso decha. (Esquina Hotel Suizo)